

Resumen de las Actas de las Sesiones de la Academia Nacional de Medicina

Sesión del día 19 de septiembre de 2002

Suspendida por reparaciones en el Palacio de las Academias.

Sesión del día 26 de septiembre de 2002

Preside: Dr. Juan José Puigbó

El Presidente informó sobre la crítica situación económica de la Academia, pues hasta esa fecha no se ha recibido la cuota correspondiente del presupuesto. Comentó sobre la beca del Derwin College de Londres, cuyo monto no puede ser devuelto a la Academia, caso de no existir aspirantes. Recordó que el Dr. Blas Bruni Celli logró extenderla a estudiantes de posgrado.

Presentación del trabajo "Osteoporosis. Anatomía y biología celulares y patogénesis", por los doctores Román Arreaza Cardier y Román Arreaza Padilla, invitados de cortesía, presentados por el Dr. Carlos Hernández.

Intervinieron los doctores José A. Ravelo Celis, Abraham Krivoy, Myriam Marcano Torres, Simón Muñoz Armas, Guillermo Colmenares y Juan José Puigbó.

En el derecho de palabra intervino el Dr. Oscar Beaujon Rubín para manifestar su inquietud por la ausencia de algunos servicios con mucha experiencia en cardiología intervencionista en el próximo Foro

a celebrarse sobre este importante tema. Los doctores Puigbó y Muñoz le dieron la razón pero adujeron la escasez de tiempo y las dificultades para el traslado de representantes del interior del país.

Sesión del día 3 de octubre de 2002

Preside: Dr. Juan José Puigbó

El Presidente informó de la reunión con representantes legales de la Fundación Plana Suárez, la Cruz Roja Venezolana, Fundación Venezolana contra la Parálisis Infantil y la Sociedad de Amigos de los Ciegos, en relación a los fondos para la construcción de un Centro de medicina integral, cuyo anteproyecto será elaborado por la Academia y financiado por la Fundación Plana Suárez. Se aprobó la inclusión del doctor Antonio Clemente en la Comisión de cirugía y especialidades quirúrgicas.

Se realizó un homenaje al Dr. Miguel Pérez Carreño, con motivo del centenario de su nacimiento, su hijo Germán descubrió su retrato y el doctor Elías Rodríguez Azpúrua pronunció el discurso de orden, el cual se reproduce en la Sección "Vida de la Academia".

Se incorporó el Dr. Luis Ceballos García, como Miembro Correspondiente Nacional, con el trabajo "Un modelo educacional de prevención de quemaduras".

Sesión del día 10 de octubre de 2002

Debido a la realización del paro cívico, la sesión fue suspendida por razones de seguridad.

Sesión del día 17 de octubre de 2002

Preside: Dr. Juan José Puigbó

El Presidente informó de la designación del Comité Científico Centenario de la Academia Nacional de Medicina, presidido por el Dr. José Enrique López, con los doctores Otto Lima Gómez, Simón Muñoz Armas, Rafael Muci-Mendoza, Román Arreaza Cardier y Harry Acquatella, como asesores. Para el Comité Homenaje Centenario se designó a la doctora Milena Sardi de Selle, como Secretario del Congreso se designó al Dr. José A. Ravelo Celis, como Tesorero al Dr. Ladimiro Espinoza y como Coordinador de las Sociedades Científicas, al Dr. Antonio Clemente.

Informó que el Ejecutivo negó una partida especial para la realización del Congreso Centenario, por lo cual el temario estará limitado por falta de recursos económicos. Los temas sugeridos son: Aterosclerosis, Diabetes mellitus, Medicina familiar, Oncología y Desnutrición y pobreza. Refirió que se está solicitando apoyo por parte de las compañías farmacéuticas. La situación económica de la Academia continúa sin variar: la quincena en curso se canceló a los empleados con una donación lograda por el doctor José Enrique López.

En relación al Congreso, el Dr. Beaujon Rubín solicitó se leyera la comunicación a la Junta Directiva en la cual expone los puntos de vista sobre su planificación y que hemos presentado en los resúmenes de las actas publicados en la revista en los números 2 y 3 de este año.

Presentación del trabajo "Proyecto familia en acción" por la Dra. Beatriz Guzmán de Manrique, quien fue presentada por el Dr. Antonio Clemente H.

Intervinieron los doctores Román Arreaza Cardier, Antonio Clemente H., Milena Sardi de Selle, Myriam Marcano Torres, Claudio Añun, Otto Lima Gómez y Simón Muñoz Armas.

Sesión del día 24 de octubre de 2002

Preside: Dr. Juan José Puigbó

El Presidente informó sobre el anteproyecto del Centro de medicina integral, planeado con la Fundación Plana Suárez, en el cual está interesada la Facultad de Medicina para la preparación de los estudiantes. Se refirió al estatuto de la Asociación "Amigos de la Academia", elaborado gratuitamente por amigos, que eventualmente permitirá recabar fondos privados para la Corporación. Igualmente informó de una reunión realizada a petición del Presidente del Colegio de Médicos del Distrito Federal, la Facultad de Medicina y la Alcaldía Metropolitana, cuyos resultados comunicará oportunamente.

Informó que se recibió la mitad del subsidio del Ejecutivo Nacional. Intervino el tesorero sobre la necesidad de constituir un "fideicomiso dirigido" que establezca la distribución de los fondos disponibles por la Academia. Al respecto, el Dr. Pedro Manrique Lander recordó incluir los recursos económicos de las distintas Fundaciones que tiene la Academia.

El Secretario informó de la designación de los Académicos Oscar Agüero, Hernán Méndez Castellano y José T. Rojas Contreras, para presidir las Comisiones de Obstetricia y Ginecología, Puericultura y Pediatría y Bioética, Educación y Praxis Médica, respectivamente.

Presentación del trabajo "Nuevos medicamentos y procedimientos en el tratamiento de la insuficiencia cardíaca" por el Académico Dr. Simón Muñoz Armas.

Intervinieron los doctores Harry Acquatella, José A. Ravelo Celis, J.M. Avilán Rovira, Francisco Herrera y Juan José Puigbó.

Sesión del día 31 de octubre de 2002

Preside: Dr. Juan José Puigbó

El Presidente informó de las reuniones sostenidas con el Dr. Antonio París, Decano de la Facultad de Medicina, con relación a la mediación entre el Colegio Médico del Distrito Federal y la Alcaldía

RESUMEN DE ACTAS

Metropolitana, para la cual se ha elaborado un acuerdo, que dio a conocer de la Asamblea. Al ser aprobado eventualmente será publicado.

En cuanto al Centro de atención integral, se adelantan gestiones para la donación de un terreno en El Hatillo.

Conferencia “Venezolanismos” (Evolución antropológica del hombre y el idioma) por el Arq. Garam Mattar, presentado por el Académico Dr. Leopoldo Briceño-Iragorry.

Intervinieron los doctores Blas Bruni Celli, J.M. Avilán Rovira, Román Arreaza Cardier, Francisco C. Herrera, José A. Ravelo Celis, Manuel Adrianza, Saúl Krivoy, Luis Ceballos García y Juan José Puigbó.

Sesión del día 7 de noviembre de 2002

Preside: Dr. Juan José Puigbó

Se celebró el Foro “Día de Razetti”: Cirugía cardiovascular versus cardiología intervencionista”, entre las 12:00 m. y las 4:00 pm, coordinado por el Académico Dr. Simón Muñoz Armas, al cual hacemos referencia en la Sección “Vida de la Academia” y publicamos los resúmenes de las intervenciones recibidas hasta la fecha en este número de la Gaceta.

A las 5:pm se celebró la Décima Primera Conferencia Razetti. El orador de orden fue el Académico Dr. José Enrique López, quien disertó sobre “Razetti, educador y reformador”. Su discurso se publica en la Sección “Varios” de esta entrega de la revista.

Sesión del día 14 de noviembre de 2002

Preside: Dr. Juan José Puigbó

El Presidente cedió la palabra al Dr. Guillermo Colmenares Arreaza, quien hizo entrega de dos libros a la Biblioteca de la Academia: Actualización y acreditación del Posgrado de Cirugía General del Hospital Universitario de Caracas ante el Consejo Nacional de Universidades y el Manual de Residentes del citado posgrado.

Presentación del trabajo titulado “Aulus Cornelius Celsus. De Medicina”, por el Académico Dr. Juan José Puigbó.

Intervinieron los doctores Felipe Martín Piñate, Blas Bruni Celli y Abraham Krivoy.

Sesión del día 21 de noviembre de 2002

Preside: Dr. Juan José Puigbó

El Presidente suministró información sobre los preparativos del “Congreso Centenario 2004”. Se han recibido esquemas tentativos de los temas “Ateromatosis”, por parte del Dr. Harry Acquatella y el grupo cardiológico; de “Diabetes mellitus”, de los doctores Rafael Muci-Mendoza y Román Arreaza Cardier; “Medicina familiar y atención primaria”, del doctor Antonio Clemente; “Nutrición y pobreza”, de parte del Dr. Hernán Méndez Castellano; “Oncología”, de los doctores José A. Ravelo Celis y Oscar Rodríguez Grimán.

El Secretario informó de una reunión con los doctores Román Arreaza Cardier y Rogelio Pérez D’Gregorio, de ATEPROCA, para la elaboración del formato electrónico de la Gaceta y la página web de la Academia, cuya dirección es: www.acamedve.org. Se abre con doble click en la foto del busto de Vargas.

Informó que el Dr. Saúl Krivoy fue designado miembro de la Asociación Americana de Cirujanos Neurológicos.

Trabajo de incorporación del doctor César Aure Tulene, para ocupar el Sillón I, con el trabajo “El docente de la Facultad de Medicina y su status en el escalafón”. El Juicio Crítico estuvo a cargo del Académico Dr. Antonio Clemente.

Sesión de día 28 de noviembre de 2002

Preside: Dr. Juan José Puigbó

Incorporación del Dr. Vladimir Hachinski, como Miembro Correspondiente Extranjero, Puesto N°1, con el trabajo “Revisión general de los avances recientes en enfermedades neurológicas vasculares”.

Intervinieron los doctores Antonio Clemente Simón Muñoz Armas, Harry Acquatella, Myriam Marcano Torres, Rafael Muci-Mendoza, Saúl Krivoy, Otto Lima Gómez, Juan José Puigbó y Milena Sardi de Selle.